



COLEGIO DOMINGO EYZAGUIRRE
SAN BERNARDO
ASIGNATURA: MÚSICA
PROFESOR: EDUARDO NIETO C.

Guía Pedagógica N ° 12

Nombre:	Curso: 2º Medio
Fecha inicio: 23-11-2020	Fecha: 27-11-2020
Puntaje de la prueba: 40 puntos	

Descripción Curricular de la Evaluación

Eje	Reflexionar y relacionar
Objetivos	OA2
Habilidades a evaluar	Comparan, describen y determinan elementos de la música escuchada.
Indicadores	1,2,3

Consultas, dudas o envíos de trabajos al correo: e.nieto@colegiodomingoeyzaguirre.cl

o al Cel. whatsapp +56 963200437

INSTRUCCIONES: Lee atentamente la guía y luego desarrolla la actividad.

Canción.

El canto es un medio de expresión natural propia del ser humano. Sus inicios se remontan a la prehistoria, está muy ligado a la danza y la recitación en la cultura de muchos países en desarrollo. Aunque la canción se define como una actividad vocal, que puede ser a una voz o coral, melódica o polifónica, existen tipos de canciones que requieren el uso de instrumentos tocados por los mismos intérpretes o por músicos acompañantes.

La canción monofónica (textura a una sola voz)

Antes del siglo XII las canciones en su mayoría se transmitieron por tradición oral es decir de persona a persona, debido a que la notación musical (notas musicales) aún no evolucionaba , por lo tanto muy pocas canciones sobrevivieron , excepto bajo la forma de canción folclórica.

El canto en Egipto y Grecia ocupó un lugar muy importante, la palabra en algunas de estas canciones han sobrevivido, sin embargo su música se ha perdido, excepto por unos pocos indicios que se han logrado preservar.

El repertorio del canto llano (música monofónica, sin acompañamiento, de las liturgias cristianas de Oriente y Occidente) se propagó a lo largo de los 1000 años de la era cristiana, surgía la necesidad de crear un sistema de notación musical que permitiera preservar y transmitir las melodías de una manera más exacta. La notación musical fue privilegio de la élite eclesiástica educada. Con el desarrollo de la notación, la canción popular era el repertorio, que se transmitía por tradición oral y el repertorio de arte consistía en canciones más sofisticadas y complejas compuestas generalmente con un fin determinado o solicitadas por un patrono o empleador.

Entre las canciones medievales más antiguas que tienen textos latinos se encuentra la colección Carmina Burana, antología del siglo XIII de canciones religiosas, amorosas y procaces recopiladas por los goliardos.

Trovadores

La palabra significa crear versos, eran una clase de poetas cultos que utilizaban la lengua vulgar, como código de sus poemas en vez del latín. La poesía trovadoresca escrita durante los siglos XII y XIII, eran de autores conocidos, se cantaba con acompañamiento musical generalmente, guitarra, flauta o gaita y su tema generalmente era el amor. La canción monofónica durante el siglo XIV y XV comenzó a decaer excepto por grupos aislados que se lograron mantener, un ejemplo: los Meistersinger (ciertos músicos y poetas alemanes pertenecientes al gremio de artesanos y comerciantes de clase media)

La canción polifónica

El siglo XIII presenció el florecimiento de canciones a dos o más voces ejemplo de este tipo de canto es: el que inicialmente, fue cultivado dentro de los círculos eclesiásticos para el entretenimiento secular, algunas de sus características son que la mayoría de los motetes del siglo XIII son anónimos, preservados en manuscritos como los códices de Montpellier y Bamberg ; por lo general a tres voces, frecuentemente con dos o más textos simultáneos que combinan francés, latín y lenguas vernáculas, la mayor parte trata sobre temas políticos, de actualidad, satíricos o amorosos (audición sugerida: <https://www.youtube.com/watch?v=cRPLI1ML6fE>)

Otras formas de canciones polifónicas florecieron a finales del siglo XIII. Destacan tres estructuras poéticas- musicales la ballade (utilizada por compositores franceses desde el siglo XIII hasta el XV. La forma de la música era AAB, la primera sección A se repetía y seguía el estribillo B. Esta forma se repetía después para las estrofas o versos subsiguientes del poema <http://www.youtube.com/watch?v=d8MbPkdIppc>)

El rondeau ejemplo: <http://www.youtube.com/watch?v=d8MbPkdIppc> y el virelai https://www.youtube.com/watch?v=N2Pb_jpSyiE estas difieren del motete en su libertad compositiva. La canción polifónica con poesía amorosa compuesta dentro de cualquiera de estas estructuras fijas alcanzó gran popularidad en las cortes de Francia e Italia desde comienzos del XIV hasta finales del XV.

ACTIVIDAD:

Ver videos de apoyo en YouTube: <https://www.youtube.com/watch?v=H4U9QJ1nztg>

<http://www.melomanos.com/la-musica/formas-musicales/motete/>

1.- Define:

A.-Canción monofónica:

B.- Canción polifónica:

2.- De acuerdo a la obra musical, Carmina Burana, Investiga:

A.-Origen de la obra:

B.-Autor:

C.-Periodo:

D.-Género Musical:

3.- Anota la estructura del Motete:

4.- ¿Qué función cumplieron en el canto los Trovadores?

5.- ¿Quiénes eran los Meistersinger?

6.- Investiga qué es el Lied.